

PIDEN ESPACIOS PARA PROHIBIR DISCRIMINACIÓN BANCARIA

# Cierre de cuentas bancarias es continuo: ProDesarrollo

El cierre de cuentas por parte de los bancos a entidades dedicadas a las microfinanzas, de una figura distinta a la bancaria, es una práctica que se mantiene constante, pese a todos los esfuerzos de estas organizaciones para cumplir con los requisitos que se exigen.



*Fernando Gutiérrez 28 de octubre de 2019, 00:04*



El cierre de cuentas por parte de los bancos a entidades dedicadas a las microfinanzas, de una figura distinta a la bancaria, es una práctica que se mantiene constante, pese a todos los esfuerzos de estas organizaciones para cumplir con los requisitos que se exigen, indicó la red ProDesarrollo.

De acuerdo con información plasmada en el benchmarking de Prodesarrollo 2018-2019, del 2014 al cierre del primer semestre del año, se han registrado 337 casos de cierre de cuentas bancarias a 36 instituciones de microfinanzas agremiadas a esta red, mismas que representan más de 1 millón de clientes.

“La información recibida corresponde a 337 cuentas bancarias, con distintas instituciones de banca múltiple. El total de clientes al cierre del segundo trimestre del 2019 de estas instituciones (afectadas) es de 1 millón 111,236 microempresarios, en su mayoría mujeres”, detalló la red en el informe que fue presentado hace algunos días.

Según el registro de la red, que concentra a cerca de 70 microfinancieras, Citibanamex es el banco donde más se ha tenido esta problemática, con 156 casos; seguido de HSBC, con 51 casos; BBVA, con 44 casos; Santander con 33; Banorte con 28; Scotiabank con 23, y BanBajío y Banregio con un caso cada uno.

Dentro del informe, la red indicó que en esta nueva visión de las microfinanzas que pretende impulsar para que sean más inclusivas, es necesario que las reglas de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores establezcan espacios seguros donde sea prohibida la discriminación bancaria y, por ende, este problema.

“Que las reglas del nuevo juego de las finanzas inclusivas y la ardua labor que lleva a cabo la Comisión Nacional Bancaria y de Valores para establecer canchas seguras nos permitan tener reglas para que sea 100% prohibida la discriminación bancaria”, se puede leer en el informe.

Para Claudia Revilla Ostos, directora general de la red de microfinanzas, este gobierno tiene la oportunidad de atacar este actuar de los bancos, con el fin de que haya mayor inclusión financiera.

“El cierre de cuentas bancarias es un tema que no para, pero esperemos que en algún día sí y que en este nuevo gobierno se señale con puntualidad los claroscuros de la discriminación bancaria”, dijo Revilla Ostos.

### ***Poco crecimiento***

Respecto al crecimiento que ha tenido el sector de microfinanzas, éste ya no es de doble dígito, como se daba en años anteriores, pues, por ejemplo, al cierre de junio el saldo de su cartera de crédito se ubicó en 60,977 millones de pesos, es decir, un

crecimiento de 8.5% respecto a los 56,149 millones de pesos que reportó en el mismo periodo del 2018.

Asimismo, su morosidad se incrementó, pues a junio pasado presentó un porcentaje de 4.20% en su índice de morosidad, cuando al primer semestre del año pasado éste era de 3.70 por ciento.

Al cierre del 2018, la cartera total bruta de la red se concentraba en 39% en Compartamos Banco, seguido de Financiera Independencia con 14%, y Provident México con 12 por ciento.

“Al cierre del 2018, la suma de los activos totales era de 78,865 millones de pesos; los pasivos suman 54,135 millones de pesos y el capital contable es de 24, 730 millones de pesos”, se puede leer en el reporte.

<https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Cierre-de-cuentas-bancarias-es-continuo-ProDesarrollo-20191028-0021.html>